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ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS 

DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO. 

Aos seis dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, às oito horas e trinta 1 

minutos, reuniu-se, de forma híbrida, o Conselho Universitário (Consuni) da Universidade 2 

Federal Rural do Semi-Árido (Ufersa), sob a presidência do Vice-Reitor, Roberto Vieira 3 

Pordeus, para deliberar sobre a pauta da primeira reunião extraordinária de dois mil e vinte e 4 

três. Estiveram presentes os conselheiros representantes docentes: Centro Multidisciplinar de 5 

Angicos (CMA): Francisco Edcarlos Alves Leite e Samuel Oliveira de Azevedo; Centro 6 

Multidisciplinar de Caraúbas (CMC): Hudson Pacheco Pinheiro e Daniel Freitas Freire 7 

Martins; Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): Cláudio de Souza Rocha; Centro 8 

de Ciências Exatas e Naturais (CCEN): Kátia Cilene da Silva Moura e Midiã Medeiros 9 

Monteiro; Centro de Ciências Agrárias (CCA): Daniel Valadão Silva e Valéria Veras de 10 

Paula; Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): Lázaro Fabrício de França Souza 11 

e Sidnei Miyoshi Sakamoto; Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH): 12 

Reginaldo José dos Santos Júnior; Centro de Engenharias (CE): Rodrigo Nogueira de 13 

Codes e Alexandre José de Oliveira; Representantes técnico-administrativos: Maria Kaliane 14 

de Oliveira Morais, Jalmir Dantas de Araújo e Eurico Marx Sarmento Pedroza; 15 

Representantes discentes: Ana Flávia Oliveira Barbosa de Lira e Pedro Victor Cavalcante 16 

Santos; Representante da comunidade: Paulo Caetano Davi. Conselheiros com falta 17 

justificada: Rui Sales Júnior, Jean Berg Alves da Silva, Ulisses Levy Silvério dos Reis, Ângelo 18 

Magalhães Silva e Gilcilene Lélia Souza do Nascimento. Conselheiros com falta não justificada: 19 

José Flávio Timoteo Júnior, José Anízio Rocha de Araújo e Guilherme Jarentchuk. PAUTA: 20 

Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre a ata da 1ª reunião ordinária de 2023. 21 

Segundo ponto: Apreciação e deliberação sobre processos de afastamento. Tendo 22 

constatado quórum legal, o presidente Roberto Vieira Pordeus declarou aberta a reunião e as 23 

justificativas de ausência foram votadas em bloco e aprovadas por unanimidade. Em seguida, a 24 

pauta foi lida e colocada em discussão. O presidente da reunião, Roberto Vieira Pordeus, 25 

solicitou a inclusão do processo nº 23091.017145/2022-56 ao segundo ponto de pauta, a qual 26 

foi votada e aprovada por unanimidade. PRIMEIRO PONTO. O presidente da reunião, Roberto 27 

Vieira Pordeus, colocou o primeiro ponto em discussão. O conselheiro Francisco Edcarlos 28 

Alves Leite solicitou correção sobre o ano da Portaria nº 404, citada na linha 265, que é 2009, 29 

e não 2019. Ademais, observou que, na fala do conselheiro Alexandre José de Oliveira no 30 

sétimo ponto, a qual inicia na linha 279, foi solicitado que a Auditoria Interna (Audint) tem que 31 

responder a algumas perguntas, citando que isso foi reforçado em seguida pelas conselheiras 32 

Midiã Medeiros Monteiro e Ana Flávia Oliveira Barbosa de Lira, afirmando que esses 33 
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apontamentos não constam na ata; questionou, com isso, se esta ata será enviada à Audint e 34 

se esta foi comunicada que deve apresentar tais questionamentos. A secretária ad hoc dos 35 

Órgãos Colegiados, Éricka Tayana Lima Bezerra, indagou se a solicitação do conselheiro é 36 

sobre a ata ou sobre a Resolução. O conselheiro Francisco Edcarlos Alves Leite afirmou que 37 

sua observação se referia aos apontamentos a serem respondidos pela Audint, questionando 38 

se esta já havia sido informada sobre eles ou se será a Secretaria dos Órgãos Colegiados 39 

(SOC) quem avisará. A secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados, Éricka Tayana Lima 40 

Bezerra, afirmou que irá fazer a correção e enviará antes ao conselheiro para, em seguida, 41 

fazer a assinatura. O conselheiro Francisco Edcarlos Alves Leite disse que, como a fala não 42 

foi sua, não gostaria de receber o e-mail. A secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados, Éricka 43 

Tayana Lima Bezerra, disse que faria as correções e entraria em contato com os conselheiros 44 

citados pelo conselheiro Francisco Edcarlos Alves Leite – o conselheiro Alexandre José de 45 

Oliveira, a conselheira Midiã Medeiros Monteiro e a conselheira Ana Flávia Oliveira Barbosa de 46 

Lira. Em seguida, o conselheiro Eurico Marx Sarmento Pedroza disse que já elogiou 47 

pessoalmente, mas é sempre bom elogiar em público para constar em ata o quanto suas falas 48 

estão sendo bem transcritas, e parabenizou toda a equipe da Secretaria dos Órgãos 49 

Colegiados (SOC), solicitando, sobre sua última fala na ata apreciada, apenas que fosse 50 

enfatizado que a questão sobre a qual falou é uma questão elétrica. O presidente da reunião, 51 

Roberto Vieira Pordeus, colocou a ata da 1ª Reunião Ordinária de 2023 em votação, 52 

considerando as observações feitas, sendo esta aprovada com 11 votos favoráveis e 6 53 

abstenções. SEGUNDO PONTO. O presidente da reunião, Roberto Vieira Pordeus, colocou o 54 

segundo ponto em discussão. O conselheiro Hudson Pacheco Pinheiro, sobre o processo do 55 

servidor Jakcney Luan Azevedo de Sousa, observa que ele faz uma solicitação para início do 56 

afastamento em 15 de janeiro de 2023, mas a abertura do processo foi em 03 de novembro de 57 

2022, o que totaliza 73 dias, o que fere a Resolução; ressaltou que essa observação também 58 

foi feita em outras instâncias na instituição e foi corrigida nos pareceres posteriores, como 59 

exemplo no parecer do Conselho de Centro da página 58, cuja data inicial do afastamento 60 

colocada foi 15 de fevereiro de 2023, tornando o processo legal de acordo com a Resolução 61 

Consuni/Ufersa nº 003/2018; sugerindo, com isso, caso esse processo seja aprovado, que se 62 

coloque a data de início de afastamento como sendo 15 de fevereiro de 2023, conforme consta 63 

no parecer do Centro. Ademais, antes de passar a palavra para os demais conselheiros, 64 

parabenizou os servidores da Divisão de Desenvolvimento de Pessoal (DDP) da Pró-Reitoria 65 

de Gestão de Pessoas (Progepe), Camila de Souza Filgueira Dantas e Luiz Francisco da Silva 66 

Souza Filho, que observaram que estava tendo algum desacordo com relação às resoluções 67 

da Ufersa e fizeram com que o processo voltasse, afirmando que esse tipo de atitude deve ser 68 

mais tomado na Ufersa, pois não é legal que somente o Consuni observe erros processuais ao 69 
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longo do trâmite do processo. O presidente da reunião, Roberto Vieira Pordeus, colocou o 70 

processo do servidor Jakcney Luan Azevedo de Sousa, com início para o dia 15 de fevereiro 71 

de 2023, em votação, o qual foi aprovado por unanimidade. Em seguida, abriu a discussão 72 

sobre o processo do servidor Jennef Carlos Tavares. O conselheiro Hudson Pacheco 73 

Pinheiro ficou com dúvida sobre o processo, pois no parecer da Pró-Reitoria de Pesquisa e 74 

Pós-Graduação (PROPPG) consta o término do afastamento para a data 22 de março de 2024, 75 

mas o solicitante pediu para que o final do seu afastamento seja 30 de março de 2024, 76 

afirmando que não entendeu o porquê da alteração da data, e solicitando que, caso o processo 77 

seja aprovado, que a data de término seja a data de solicitação do docente. A conselheira 78 

Midiã Medeiros Monteiro reiterou o elogio aos pareceres da DDP, que foram muito 79 

cuidadosos, remetendo aos critérios que a Resolução demanda e ao atendimento, bem como o 80 

despacho do centro de Caraúbas, que está muito bem feito. Disse que, como o conselheiro 81 

Eurico Marx Sarmento Pedroza afirmou, também é importante elogiar, e que notou um cuidado 82 

muito grande com o despacho. Citou que sentiu falta do Plano de Trabalho, questionando o 83 

motivo de não constar, tendo em vista que é exigido como critério no artigo 13 da Resolução 84 

Consuni 003/2018; ademais, observou que o início do afastamento está para o dia 01 de 85 

fevereiro de 2023, mas já passou, solicitando, por isso, que se sinalize para iniciar a partir da 86 

data de amanhã. O presidente da reunião, Roberto Vieira Pordeus, afirmou que o Plano de 87 

Trabalho, de acordo com o documento projetado, está nas páginas 9 a 16. A conselheira Midiã 88 

Medeiros Monteiro disse que se presume que foi enviado, mas não está na pasta da reunião. 89 

O presidente da reunião, Roberto Vieira Pordeus, justificou que, muitas vezes, são muitas 90 

páginas de plano de trabalho e, por isso, foi solicitado em reuniões anteriores que não seria 91 

necessário anexar. Em seguida, o afastamento do servidor Jennef Carlos Tavares, com data 92 

final até o dia 30 de março de 2024, foi votado e aprovado por unanimidade. Logo após, o 93 

presidente da reunião, Roberto Vieira Pordeus, colocou em discussão o afastamento do 94 

servidor Leonardo Magalhães Xavier Silva. O conselheiro Hudson Pacheco Pinheiro, mais 95 

uma vez, elogiou o trabalho da DDP. Sem discussões, o afastamento do servidor foi votado e 96 

aprovado por unanimidade. Em seguida, o presidente da reunião, Roberto Vieira Pordeus, 97 

colocou em discussão o afastamento da servidora Rhuana Deniziane Hortencia de Lima e 98 

Silva. O conselheiro Hudson Pacheco Pinheiro observou que a abertura do processo se deu 99 

no dia 07 de dezembro de 2022, mas a solicitação de afastamento teria como início 01 de 100 

fevereiro de 2023, porém, nesse prazo, seriam de 56 dias, contudo, conforme a Resolução 101 

Consad/Ufersa nº 003/2018, no artigo 27, estabelece que a manifestação de intenção de 102 

afastamento deve ser protocolada 60 dias antes do início do afastamento; com isso, disse que 103 

o mais adequado seria que esse afastamento, caso seja aprovado, se inicie no dia 05 de 104 

fevereiro. Ademais, na página 225 da pasta há um ranking para afastamento do técnico 105 
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administrativo de 2022, citando que, no caso dos docentes, utiliza-se o Plano Anual de 106 

Qualificação Docente e este só vale até 31 de dezembro do referido ano, questionando se, no 107 

caso dos técnicos administrativos, é diferente, e se, para se afastar em 2023, o ranking não 108 

precisaria ser de 2023. A conselheira Midiã Medeiros Monteiro solicitou a correção do 109 

requerimento da PROPPG, que faz menção à Resolução Consuni/Ufersa, sendo que a 110 

Resolução é do Conselho de Administração (Consad)/Ufersa, frisando que se poderia manter a 111 

mesma numeração. O conselheiro Francisco Edcarlos Alves Leite comentou sobre a 112 

validade do ranking, afirmando que deveria valer até o início do próximo ranking, e não até o 113 

final do ano; ademais, sobre as datas de afastamentos, disse que, muitas vezes, sai na 114 

Resolução uma data, porém o professor só sai da Universidade quando vem um substituto ou 115 

quando faz um acordo com os colegas para assumirem a disciplina; com isso, acontece um 116 

atraso de vários dias em que o professor “está afastado”, mas em atividade, destacando que 117 

essas questões deveriam ser resolvidas com relação às datas, observando que o professor 118 

deve ser afastado quando a vaga for suprida e destacando que é importante a correção da 119 

Resolução o mais breve possível. A conselheira Maria Kaliane de Oliveira Morais disse que o 120 

afastamento do ano para o ano é previsto a partir do edital, que acontece anualmente, e, como 121 

ainda não houve o edital, esse ranking continua vigente; com isso, esclareceu que o ranking 122 

funciona por seleção de unidade, valendo até o edital seguinte. O presidente da reunião, 123 

Roberto Vieira Pordeus, colocou a solicitação de afastamento da servidora Rhuana Deniziane 124 

Hortencia de Lima e Silva, com início para o dia 05 de fevereiro de 2023, em votação, a qual foi 125 

votada e aprovada com 18 votos favoráveis e 2 abstenções. Em seguida, o presidente da 126 

reunião, Roberto Vieira Pordeus, colocou em discussão a solicitação de afastamento da 127 

servidora Niascara Valesca do Nascimento Souza. Sem discussões, e estando o processo com 128 

todos os pareceres favoráveis, observando-se apenas um ajuste de data para início em 18 de 129 

fevereiro de 2023 e final em 18 de fevereiro de 2025, o processo foi votado e aprovado por 130 

unanimidade. O presidente da reunião, Roberto Vieira Pordeus, comentou que a secretária 131 

dos Órgãos Colegiados entrará em contato com o conselheiro Alexandre José de Oliveira para 132 

fazer as devidas correções à ata da 1ª reunião ordinária e esta será enviada aos conselheiros 133 

para assinatura digital; ressaltou que há certa urgência, pois tal documento precisa ser enviado 134 

para a Fundação Guimarães Duque até o dia posterior a esta reunião. Não havendo mais 135 

discussões, o presidente Roberto Vieira Pordeus deu por encerrada a reunião. E eu, Éricka 136 

Tayana Lima Bezerra, secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados, lavrei esta ata, que, após lida 137 

e aprovada sem emendas, na reunião do dia 23 de fevereiro de 2023, segue assinada pelo 138 

Presidente da reunião, pelos Conselheiros presentes nesta reunião e por mim.   139 

Presidente: 

Roberto Vieira Pordeus_________________________________________________________  
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